
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３月の生活目標 

《一年間のしめくくりをしよう》 
      生活指導主任 澁谷 歩 

３月は学校での１年間のしめくくりの時期で

す。自分の学校生活をふりかえってみましょう。

①元気にあいさつをすることはできた。 

②廊下階段は静かに右側を歩くことはできた。 

③外で元気に体を動かして遊ぶことができた。 

④チャイムの合図を守ることができた。 

安全で楽しく集団生活を送るためには、必ずき

まりがあります。そのきまりの意味を考えさせ、

自ら進んで行動していける子に育てていきたい

と考えております。そのためにもぜひおうちの方

も、お子さんと一緒にもう一度学校のきまりを読

んでいただきたいと思います。ご協力よろしくお

願いします。 

 

開一小だより 
第３４３号 

平成２７年２月２７日発行 

練馬区立開進第一小学校 

校 長   説  寿 弘 

３月の行事予定 

２日（月） 全校朝会 安全指導 

      合唱団発表会 ３：００ 

４日（水） 児童集会 計画委員会 

５日（木） ６年生を送る会（３・４校時） 

      お別れ給食会 

６日（金） 避難訓練 

９日（月） 全校朝会 

       委員会 

１０日（火） 午前授業（１～５年生） 

巣立ちの会 ２：００（６年生） 

１１日（水） 児童集会 

１２日（木） 送別球技大会（５・６年生） 

１６日（月） 全校朝会 

１９日（木） 卒業式準備（５年生 6 校時） 

２０日（金） 午前授業（１～４年生）  

卒業式予行練習（５・６年生） 

       ５・６校時 

２１日（金） 春分の日 

２４日（火） 修了式 ５時間授業  

       給食終わり 大掃除 

２５日（水） 第１３３回卒業式 

２６日（木） 春季休業日始 

※１４日（土）は授業日ではありません。 

※４月６日（月）始業式 入学式 

 
「植物期間」と人の成長                                                

校長  説 寿弘 

 ３月、春の到来です。皆さんはどんな時に春を感じます

か。 

 私が春を実感するのは、柔らかな風につつまれて、タン

ポポやスミレ、菜の花や梅・桜と鮮やかな草花が咲き始め

る光景を目にするときです。次から次へと色々な花が咲き

誇る、そんな春を楽しめるのは私達日本人だけかもしれま

せん。 

 この春さらに楽しみなことがあります。昨年、早宮河津

桜の会より本校の正門近く等に河津桜を４本植樹していた

だきました。２月下旬から河津桜が、３月下旬からはソメ

イヨシノが、４月下旬頃は八重桜が咲き誇るのを楽しみに

しています。 

 ある人に聞いた話ですが、植物が生長できる温度、つま

り芽が出て伸び始める温度は、１日の平均気温が５度以上

であると、その日数を「植物期間」と言うそうです。 

 日本は南北に長いので、私の田舎、喜界島は１月中、九

州は２月のうちに「植物期間」に入るのに対して、寒さの

厳しい北海道は４月になってからだそうです。つまり、１

年の「植物期間」が九州では３２０日以上もあるのに、北

海道は２００日程度しかないとのこと。また、日本での稲

の「植物期間」は約１４０日、みかんは約２３０日とされ

ています。ということは、北海道にはみかんが育たないと

いうことが分かります。 

 このように、植物はその生長期間が温度によって決めら

れてしまうので生長できない場所もあるのです。人間とは

大きな違いですね。いろいろな植物が芽を出す季節「春」。

１２０名の６年生にとっては「卒業」、１年生から５年生

にとっては「進級」の春です。 

 植物は生長期間が温度によって決められていますが、子

供たちの成長を決めるものは何でしょうか。私は、子供た

ち自身のの意志、意欲、心がけ、やる気、努力等だと思い

ます。つまり、本人の「こころ」が決めるのだと考えます。 

 今年度は、生きる力の育成を目指し、知・徳・体の充実

を推進すべく、研究実践・研究発表会を実施致しました。

この春の今、子供たちは、国語科・道徳・体育科を通して、

「よりかしこく、よりやさしく、よりたくましく」成長し

たものと確信しています。 

 今年度も、保護者・地域の皆様方には、本校の教育活動

に対し、ご理解・ご支援いただきましたこと、心より感謝

申し上げます。来年度もよろしくお願い致します。 

   

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

最上級生に向けて                      ５年 担任一同 

４月から委員会活動やクラブ活動で、高学年としての「役割」と「責任」を感じつつ、進んで活動に取り組ん

できました。運動会や岩井移動教室では、仲間と協力することで大きな達成感を味わってきました。この 1 年間

で心身共に成長をしてきました。 

早いもので３月になります。頼れる６年生は、卒業してしまいます。様々な行事で６年生と活動を共にするこ

とで、直接教えてもらったり、背中を見て学んだりしてきました。そのおかげで安心して活動に取り組めました。 

６年生から学んだことを今後は、下級生に教える立場になります。「６年生を送る会」や「お別れ給食会」など

で、６年生から様々な役割を引き継ぎます。６年生から受け継ぐ“バトン”を胸に、４月からは最高学年として、

そして開一小の顔として活動できるように指導していきたいと思います。 

卒業に向けて                        6 年 担任一同 

子供たちは、開一小での集大成としての１ヶ月が始まります。卒業に向けての意識をもって取り組むことがで

きるように、アルバム文集・６年生を送る会・巣立ちの会・奉仕活動・送別球技大会・卒業式の実行委員を立ち

上げ活動を進めてきました。学級では、卒業へのカウントダウンカレンダーを作り、残りわずかな学校生活を大

切にしています。 

３月に入ると、６年生を送る会・お別れ給食会・巣立ちの会・修了式、卒業式と、大きな行事が待っています。 

一人一人が責任と自覚をもって、最後まで「全力で取り組む」ことを心に留めて活動してほしいと願っていま

す。そして、２５日には立派な姿で巣立っていく１２０名を歓送したいと思います。 

 

こんなに大きくなったよ！                  １年 担任一同  

入学してからこの一年間で、一年生は大きく成長しました。子供たちの様子から自分たちでできるようになっ

たことを紹介します。 

◆平仮名や漢字をきれいに書けるようになった。◆音読が上手になった。◆意見をたくさん言えるようになっ

た。◆たしざん、ひきざんの計算が速くできるようになった。◆なわとびが上手になった。◆たくさんの友だち

ができた。◆給食がたくさん食べられるようになった。◆係の仕事を一生懸命できるようになった。 

もうすぐ二年生というこの時期になると、友だちとのかかわりも一段と深まり、安心して学校生活を送ってい

る様子がみられます。子供たちもこの一年間の成長を自ら実感しているようで、これからさらに力を発揮してい

くことと思います。担任一同期待が膨らみます。 

 
 

 パワーアップしました！ 〈かいいちあったかだいさくせん大成功〉   ２年 担任一同 

２年生になったこの１年間は、たくさんの経験を積みいろいろなことができるようになりました。特に、年間
を通して自分や友達のよいところを見つける「かいいちあったかだいさくせん」に取り組んだことで、より成長
することができたようです。では、子どもたちの声をいくつか紹介します。 
・かけ算九九をすらすら言えるようになった。・漢字をたくさん覚えて、ていねいに書いた。・短縄や鉄棒で、

できる技が増えた。・給食を残さず食べられるようになった。・鍵盤ハーモニカでいろいろな曲をひいて、合奏が
できるようになった。・友達の良いところをたくさん見つけて、友達を大切にできるようになった。  
できるようになったことが増え、自信につながっています。自分も友達も大切にできる 3年生めざして、さら

に大きく成長していってほしいと願っています。 
 
 

６年生を送る会                          特活部  本間 愛子 

委員会・クラブ・縦割り班活動や学校行事などで、開一小のリーダーとして活躍してくれた６年生に感謝の気

持ちを込めて、『６年生を送る会』を３月５日に行います。６年生に思いを伝える各学年の出し物、６年生から

のお返しの出し物は、毎年心が温まります。そして、縦割り班旗の引き継ぎでは、卒業する６年生から最高学年

となる５年生に開一小の伝統をしっかり受け継がれていきます。 

どの学年もこの一年間の一人一人の成長を実感しつつ、来年度への希望が膨らむ会でもあります。開一小の子

供たちのやさしい心がいっぱいつまった温かい会になることでしょう。 

 

お知らせ    

◎音楽専科の本間愛子先生は、１１月２３日に入籍されました。おめでとうございます。 

◎育休中の井城美穂子先生は、１月１３日に男の子を出産されました。おめでとうございます。 

◎２年４組の堀口将也先生は、２月１８日に入籍されました。おめでとうございます。 


